

Dimanche 18 janvier 2009 : « PÉLERINAGE » à L'ABBAYE DE ROYAUMONT

Responsables : Choquet Nicole (01 45 65 41 69), de Colombel Véronique (01 40 44 53 77), Fumet Marie France (01 46 71 10 31), Roussel Anne (01 46 60 58 64)

Rendez-vous à **9H 30** devant la gare d'Orry La Ville, à côté du bar-restaurant "L'Orée du Bois".

Randonnée de 18 km, sans difficultés particulières, pouvant être raccourcie, pour ceux qui le souhaiteraient, décision prise sur le lieu de rendez-vous (petit trajet supplémentaire AR en voiture, à travers Coye). Repas vers 12h 30 à l'abbaye.

Trajet :

En voiture : laisser Paris porte de Bagnole, prendre l'autoroute A3, puis l' A1 en direction de Charles de Gaulle - Lille. Et à la sortie 7, passer par la D16 en direction Fosses - Abbaye de Royaumont pour prendre la D317 en direction de Senlis. A la sortie de La Chapelle en Serval, prendre à gauche la D118 en direction d'Orry la ville et Coye la forêt. La gare de rendez-vous se trouve sur la gauche, après la sortie d'Orry, avant l'entrée dans Coye.

Par train : départ de la gare du Nord (SNCF) direction Creil 9H04, arrivée 9H25. Les horaires d'hiver sont susceptibles de modifications.

UN PEU D'HISTOIRE : L'abbaye de Royaumont

Abbaye royale, son origine remonte au testament de Louis VIII qui demande qu'une abbaye soit fondée à sa mort. Deux ans plus tard, en 1228, le jeune Louis IX, futur Saint Louis, choisit d'édifier avec l'aide de sa mère Blanche de Castille l'abbaye de Royaumont. Il décide qu'elle sera cistercienne. L'église abbatiale consacrée dès 1235, dont les dimensions sont comparables à celles de la cathédrale de Soissons, en reprend les nouveautés architecturales. Elle réussit ainsi à marier le faste royal avec le dépouillement de l'esthétique cistercienne. Du vivant de Saint Louis, Royaumont connaît sa plus grande période de prospérité et compte jusqu'à 140 moines. Après sa mort, les faveurs royales exceptionnelles dont jouissait l'abbaye cessent. A partir de 1549, l'abbaye de Royaumont devient une abbaye de cour et voit se succéder hôtes et personnages célèbres. Mazarin, puis Alfonse-Louis de Lorraine et François-Armand de Lorraine de 1651 à 1728, occupent successivement la charge d'abbé à Royaumont. Le dernier abbé commendataire, l'abbé de Ballivières, s'enfuit en 1789 avant d'avoir pu profiter du splendide palais abbatial qu'il s'est fait construire. Les dix moines restants quittent l'abbaye devenue bien national en 1790 et achetée en 1791 par le marquis de Travane. L'église abbatiale est alors détruite. Les sœurs de la Sainte-Famille de Bordeaux y installent en 1869 leur noviciat et mènent à cette fin d'importants travaux de restauration qui doivent lui redonner la splendeur de son origine gothique. En 1905, Jules Edouard Goüin se porte acquéreur d'une abbaye que les religieuses n'ont plus les moyens d'entretenir. Son petit-fils Henry Goüin et sa femme Isabel y développent des activités musicales qui préfigurent le grand centre culturel international qu'est devenue la Fondation Royaumont aujourd'hui. L'ensemble des bâtiments, implanté dans un parc sillonné de canaux, est remarquablement conservé, et s'ordonne autour du plus grand cloître cistercien de France.

Disparition

Nous avons appris avec une très grande émotion la disparition de Luc Meunier (26 ans), survenue dans des circonstances dramatiques le 12 Novembre dernier. Ancien élève de l'Enset de Cachan et agrégé, il terminait une thèse de doctorat à Grenoble.

Luc est le fils de Marie-Odile et de Jean-Pierre, qui participèrent très activement à la vie du Gums-Paris jusqu'à leur départ vers Manosque et l'observatoire de Haute-Provence au milieu des années 80.

Le GUMS dans son ensemble, et tout particulièrement ceux qui les ont bien connus, tiennent à leur exprimer, ainsi qu'à toute leur famille, leur amitié et leur solidarité dans l'épreuve extrême qu'ils subissent.